

Voeux 2025 :

« Travailler ensemble pour faire face aux enjeux de demain »

M. Rémy Heitz, Procureur général près la Cour de cassation

Notre traditionnelle réception des vœux s'est déroulée, comme chaque année, dans une ambiance chaleureuse au sein de la maison Marie Foilaine Desolneux à Coubron.



De gauche à droite :

*M. Pierre-Yves Martin - Maire de Livry-Gargan,
M. Xavier Lemoine - Maire de Montfermeil,
Mme Muriel Eglin - Présidente du tribunal pour enfants de Bobigny,
M. Rémy Heitz - Procureur général près la Cour de cassation,
Mme Madeleine Mathieu - Présidente de Concorde,
Mme Florence Mazerat - Directrice générale*

Florence Mazerat, directrice générale de l'AEPC, après les avoir accueillis, a remercié de leur présence, Monsieur Rémy Heitz, procureur général près la cour de cassation, qui nous a fait l'honneur de présider cette rencontre, la présidente du tribunal pour enfants de Bobigny, les maires de Montfermeil et Livry-Gargan mais aussi Madame Madeleine Mathieu, présidente du conseil d'administration de notre association, les élus du conseil d'administration et bien entendu tous les membres du personnel de l'AEPC sans oublier les jeunes et les fidèles invités qui soutiennent notre action. Elle a ensuite évoqué l'année écoulée. « L'année 2024, a été stable d'une manière générale pour les établissements et pour une fois sans ouverture de nouveaux services même s'il y aurait beaucoup à faire ... Majoritairement les jeunes ont été respectueux et impliqués dans leur accompagnement, sanctionnés par de bons résultats scolaires. 75% ont obtenu un diplôme. Il nous a semblé important de stabiliser nos maisons et services et de se mobiliser sur le recrutement. Le SEGUR POUR TOUS a été certainement un facteur aidant pour compléter les équipes et une reconnaissance pour nos salariés exclus jusqu'alors de cette mesure. Je pense aux personnels administratifs, aux services généraux et notamment aux techniciens de maintenance, ainsi qu'aux cuisiniers qui, pour le coup, ont été vraiment les oubliés.

J'en profite pour remercier le ministère de la Justice et le département de la Seine-Saint-Denis qui ont été réactifs et financé cette charge contrairement à certains départements qui proposaient de différer la mise en application. Il en va de même pour le dialogue puisque très peu de départements acceptent encore de discuter avec leurs partenaires. Si toutefois nous sommes malheureusement considérés comme des opérateurs, ce que nous regrettons, le dialogue existe encore ».

Elle a ensuite tenu à évoquer quelques faits marquants de l'année écoulée dans notre association : la nomination de M. Landry Limer en qualité de directeur du DAP 92, le départ à la retraite de Mme Maryse Germain sa fidèle assistante de direction remplacée par Mme Valérie Goyal et enfin la nomination de Mme Ijigni en tant que directrice administrative et financière. Elle a souligné le climat serein au sein des équipes au travail et réaffirmé sa fierté et sa chance de les avoir autour d'elle. Puis elle a élargi son propos : « Le secteur associatif doit se dynamiser et se stimuler pour affronter les tempêtes et cette instabilité politique et financière. Plus que jamais nous devons rester soudés et unis pour faire front et ne pas rester seuls. Idée 93, le GRESA et RESO pour les Chefs de Service s'emploient à le faire sans relâche. Nous devons avoir une vision éclairée faite de quoi nous aurons du mal à embarquer nos équipes au service des jeunes qui nous sont confiés ».

Elle a, pour finir, profité de ce moment pour remercier sincèrement tous ses partenaires : « les salariés, éducateurs, surveillants de nuit, secrétaires, comptables, techniciens de maintenance, cuisiniers, maîtresses de maisons, qui œuvrent avec implication, engagement et professionnalisme au service de l'association et des jeunes, ses proches collaborateurs Yann Chatelin et Sandrine Baillergeant de la direction générale, les directrices et directeurs, chefs de service, et enfin les administratrices et administrateurs qui travaillent souvent dans l'ombre et sont un véritable moteur.»

« **Les enfants sont les citoyens de demain** » - *Madeleine Mathieu, Présidente de Concorde*

« A cette même place, l'année dernière, j'évoquais mon passé aux côtés de l'association AEPC Concorde, lorsque j'étais juge des enfants à Bobigny. Je vous avais fait part de mes bonnes résolutions en tant que nouvelle présidente de l'AEPC. Je me suis employée à m'y tenir, même si je dois avouer que tous mes objectifs n'ont pas encore été atteints, mais je compte bien persévérer. Je souhaite, à l'aube de cette nouvelle année, vous faire part désormais de mon expérience, depuis un peu plus d'un an, aux côtés des professionnels de l'association, des jeunes qu'elle accompagne et des partenaires qui nous entourent.

Dans les professionnels, j'englobe les membres du Conseil d'administration. Leur investissement, souvent de longue date, dans la protection de l'enfance, est remarquable car il s'illustre par une présence aussi efficace que régulière. Il ne s'agit pas d'un Conseil de pure forme, mais bien d'administrateurs qui questionnent les orientations de l'association, participent à ses choix et sont fréquemment au sein des établissements et auprès des jeunes, encore tout récemment à l'occasion des arbres de Noël. Je tiens à les en remercier. J'ai une pensée particulière pour Claude Chirouse, actuellement souffrant, qui m'a précédé dans les fonctions de président, et dont l'humanité et la générosité animent toujours sa participation au bureau de l'association.

Je n'ai pas encore pu rencontrer tous les membres des équipes œuvrant au sein de nos 15 structures, mais chacune de mes visites m'a confirmé dans mon impression première vis-à-vis d'AEPC Concorde en tant que juge des enfants : chacun, qu'il s'agisse des personnels de direction ou des personnels techniques, des éducateurs ou des maîtresses de maison, illustrent la déclinaison du sigle AEPC que j'avais reprise l'année dernière, à savoir A comme accompagnement, E comme écoute, P comme partage et C comme cohésion.

C'est grâce à eux, à leur persévérance face aux situations les plus complexes, que des enfants surmontent les épreuves que l'existence leur a déjà infligées, pour parvenir à trouver un équilibre, à obtenir un diplôme, à construire leur vie future.

Le dynamisme et la créativité des équipes de Concorde seraient bien en peine s'ils ne bénéficiaient pas de l'appui de notre siège administratif, lui aussi très impliqué dans la protection des enfants qui nous sont confiés. L'action de ses membres est indispensable à la vie quotidienne des structures, mais aussi au montage de nombreux projets innovants d'activité culturelle ou de formation, ou encore à l'accompagnement en santé des jeunes.

Je veux également remercier nos autorités de tarification pour leur soutien, qu'il s'agisse de l'Aide sociale à l'enfance du département de Seine Saint Denis ou de la protection judiciaire de la jeunesse. En ces temps financièrement difficiles, elles se sont montrées présentes et à l'écoute en dépit de leurs propres contraintes ».

Elle a terminé son discours en souhaitant que la que la protection de l'enfance en général, et le secteur associatif en particulier puissent surmonter les difficultés de recrutement et de financement qu'ils connaissent en s'appuyant sur ces obstacles pour rebondir, grâce à leur créativité et à leur enthousiasme. « Je sais, a-t-elle ajouté, qu'en tout cas ils pourront compter sur les élus et les partenaires de ce département, si résilient face à l'adversité, pour les soutenir dans leur engagement auprès de ces enfants, dont la souffrance n'a d'égale que le potentiel. L'enjeu est important, puisqu'ils sont les citoyens de demain. »

Monsieur le procureur général Rémy Heitz a pris à son tour la parole rappelant ses années de travail commun avec Madeleine Mathieu et l'investissement de celle-ci dans ses différentes fonctions. Il a salué la mémoire de nos deux précédents présidents Alain Junqua, déplorant l'absence de Claude Chirouse pour problèmes de santé. Il a ensuite félicité notre association pour son engagement sans faille : « J'ai mesuré en Seine-Saint-Denis, pendant les presque 5 ans de ma présidence du tribunal, l'impact considérable de l'engagement de Concorde en faveur des jeunes et c'est avec reconnaissance que je repense aux nombreuses actions d'associations guidées par un objectif qui résonne toujours profondément en ce début d'année 2025, celui de bâtir un trait d'union entre aujourd'hui et demain, comme vous venez de l'exprimer.

Après 56 années d'existence, Concorde est devenu un acteur incontournable dans le champ de la protection de l'enfance en difficulté et de l'éducation des jeunes. L'année écoulée a été marquée, je le sais, par de nombreux défis, également par de nombreux accomplissements significatifs. Je pense à vos projets éducatifs novateurs comme le restaurant pédagogique de Montfermeil, qui a contribué je le sais, à préparer ce repas qui va nous être offert, ce restaurant pédagogique où des jeunes trouvent leur voie et s'épanouissent, ou encore aux activités culturelles, sportives qui forgent du lien solide et une confiance mutuelle.

Ces actions démontrent votre capacité à insuffler espoir et ambition à ceux qui en ont le plus besoin. Des témoignages des mineurs confiés à vos structures d'accueil sont autant de preuves que votre accompagnement dépasse les simples actions éducatives pour devenir un véritable soutien humain individualisé. L'action de Concorde auprès de ces jeunes parfois mineurs non-accompagnés, en situation très précaire, leur offre non seulement des clés pour leur avenir mais aussi la conviction qu'ils comptent, qu'ils ont leur place dans la société.

J'ai encore le souvenir du visage de ces jeunes mineurs rencontrés il y a une dizaine d'années, qui mettaient le meilleur d'eux même pour réussir ce moment d'accueil et de partage pour réussir ces vœux, je les revoyais d'année en année et je mesurais tout le travail de l'association à leur profit, puisque grâce à celle-ci, ils s'intégraient et étaient fiers de ce qu'ils faisaient, ils trouvaient véritablement leur place dans notre société.

Je veux vraiment saluer ici l'ensemble des 270 salariés de l'association ainsi que l'ensemble de vos partenaires, les élus sans qui ces réalisations ne seraient pas possibles. Votre dévouement, dans des conditions souvent exigeantes, est admirable et vous êtes tous les artisans d'un futur meilleur pour ces jeunes et par extension pour nous tous.

A l'aube de cette nouvelle année, nous pourrons nous inspirer des valeurs que vous portez. Je vois que, Madame la Présidente, vous avez un peu détourné l'acronyme d'AEPC mais avec beaucoup de sens puisque en effet, AEPC c'est accompagnement, écoute, partage et cohésion.

Continuons à travailler ensemble pour faire face aux enjeux de demain qu'il s'agisse de la prévention de la délinquance, du renforcement des parcours éducatifs ou encore de l'insertion sociale et professionnelle des jeunes. Et tout cela ne forme qu'un tout puisque l'on sait que c'est cette insertion qui permet de prévenir les difficultés et la délinquance ».

Maité Melchior Griffe, administratrice

Hommage à Claude Chirouse, co-fondateur et ancien président de Concorde, décédé à Villepinte le 23 janvier 2025.

Beaucoup de monde dans l'église de Villepinte pour rendre un dernier hommage à Claude Chirouse. Personnels et administrateurs de Concorde se sont déplacés très nombreux pour partager ce moment de recueillement autour de Martine et sa famille. Vous trouverez ci-dessous l'allocution de Florence Mazerat, directrice générale de Concorde, et le message de Madeleine Mathieu, présidente de Concorde, prononcés lors des obsèques le vendredi 31 janvier.

« Monsieur le co-fondateur, Monsieur l'ancien Président, mon Claude,

Le 20 mars 1969 naissait l'Association AEPC Concorde. Avec Gérard Pringault vous avez créé une œuvre dont nous nous efforçons chaque jour de porter les valeurs et de promouvoir les fondements. Tu as consacré toute ta carrière pour ne pas dire ta vie, à la jeunesse que ce soit à la PJJ ou dans le secteur associatif notamment Concorde dont tu as été un pilier.

Nous avons fêté les 40 ans et les 50 ans de cette belle association. L'histoire ne s'arrêtera pas là. Après le décès brutal de Monsieur Alain Junqua, tu as naturellement pris la Présidence durant trois ans pour continuer le chemin avec nous. A chacune de tes venues à Concorde, tu avais un mot, une attention particulière pour chacune, chacun d'entre nous. Sache que pour nous toutes et tous, tu es associé à une belle rencontre.

Me concernant ainsi que Sandrine Baillergeant, Kader Akbal, Aryn Zerari cela fait presque 40 ans que nous faisons route ensemble. Il en va de même pour un grand nombre de directeurs, chefs de service et autres professionnels. L'esprit de famille que vous, les fondateurs, avez porté fait partie des valeurs de l'association que nous continuerons à porter.

Mais revenons à toi, toi qui es un sacré bonhomme. Tu rebondissais sur chaque mot, faisant de l'esprit, ce qui devenait un jeu entre nous tous. Ta façon de raconter ou plutôt de conter ton histoire jalonnée d'expériences prenait vie dans nos esprits. Il y a aussi Vertault, la maison que tu affectionnais particulièrement et qui était le lieu de rencontres de l'association. Tu as fait quelques parties de pétanque, de jeux de joutes, de football, de baby-foot et tu n'en as pas manqué une seule. C'était pour toi incontournable.

A ce propos, lors des congrès annuels des directeurs où tu nous accompagnais, tu as quand même interrompu les dîners, pour regarder le PSG dont tu étais un fan inconditionnel.

Tu me disais que c'était pour tenir la dragée haute à tes petits- enfants. D'ailleurs durant un repas de Noël, plutôt que de distribuer les cadeaux, tu as préféré suivre le match avec les jeunes du foyer des Sorbiers, me laissant seule avec les éducateurs...

En 2023, la légion d'honneur t'a été décernée et remise le 4 novembre à la maison Marie-Foilaine Désolneux qui a été honorée de ta venue à Coubron par Madame Sylvie Lotteau, haute magistrate. Elle était ô combien méritée. Nous étions tellement fiers et heureux pour toi, en témoigne la présence de plus de cent personnes à la cérémonie. Je pourrais encore dire tellement de choses mais le temps me manque.

Madeleine Mathieu, notre actuelle Présidente qui est en déplacement à l'étranger, me charge de lire le texte qu'elle a écrit :

« J'ai connu Claude dans les années 1990 au tribunal de Bobigny. Son humanité et son optimisme indestructible face aux situations les plus complexes caractérisaient déjà sa pratique professionnelle à la PJJ.

Il n'était pas seulement un grand professionnel, il avait aussi des talents d'acteur, qu'il a mis au service de la troupe des Baladins du Palais. Lors des revues ou des spectacles pour enfants, aux côtés de Marie Foilaine Desolneux, Sylvie Lotteau, Dominique Borron, Michel Doumenq ou moi-même et de bien d'autres, il a su figurer, avec l'humour qu'on lui connaît, les personnages les plus variés, jusqu'au code pénal.

Ensemble nous avons vécu des moments inoubliables. Je l'ai retrouvé avec bonheur lors de sa présidence de l'association Concorde. Educateur, comédien, président d'associations multiples, Claude a toujours été tourné vers les autres. Sa générosité, son enthousiasme et sa fidèle amitié me manqueront. »

Voilà Claude, maintenant que tu es parti beaucoup trop tôt et que nous sommes orphelins, il va nous falloir faire sans toi physiquement mais avec toi par la pensée. Tu seras toujours là, présent dans nos esprits et dans nos cœurs.

Je suis certaine que de là-haut tu veilleras sur tes familles, en particulier sur Martine, Bruno et Nicolas, tes petits-enfants et sur nous tous. Nous sommes heureux d'avoir croisé ton chemin et d'avoir parcouru à tes côtés l'histoire de Concorde.

Repose en paix et surtout sois fier de tout ce que tu as accompli ».



Un avenir pour les jeunes diplômés 2024 mis à l'honneur !

En 2024, 67 jeunes médaillés ont participé à des cérémonies de remise des titres et médailles en présence des équipes éducatives, des membres du personnel et du Conseil d'administration notamment dans le cadre accueillant du restaurant pédagogique de Montfermeil. Madeleine Mathieu, présidente de l'AEPC, Florence Mazerat, directrice, et plusieurs membres du Conseil d'administration ont remis à chaque lauréat un diplôme et une médaille, signes de reconnaissance exprimant la qualité du travail, l'effort, le savoir-faire et la compétence.

S'adressant aux jeunes, Madeleine Mathieu a souligné l'importance de vivre ensemble cet événement. « Soyez fiers, ajoute-t-elle, de ce que vous allez devenir ».

Témoignages :

Fofana (20 ans), depuis 5 ans à Concorde : « C'est bien de recevoir une médaille, c'est un honneur qui donne envie de continuer. Après mon bac, j'ai été acceptée par une entreprise pour suivre une formation en alternance BTS commercial. Je vais perfectionner l'anglais et je me verrai bien travailler dans le secteur de l'automobile ».

Saadia (animatrice, éducatrice) : « C'est bon une reconnaissance pour les jeunes qui décrochent un diplôme. Je le vis comme un aboutissement d'un travail avec eux et la réussite d'un accompagnement éducatif. Les jeunes sont eux aussi reconnaissants. Un jeune qui me dit merci, ça me suffit ! ».

Jacques Carton, administrateur



L'équipe du SEPAD vous souhaite une belle année.

Goûter des familles au SEPAD :

2024 s'en est allée, 2025 est arrivée...

Pour fêter la nouvelle année, toute l'équipe du SEPAD a organisé le mercredi 8 janvier, le goûter des familles. De nombreux enfants avec leurs parents sont venus partager ce moment de convivialité et marquer le passage de 2024 à 2025.

Plusieurs animations étaient proposées aux familles (maquillage, coloriages géants, espace LEGO, photo/famille). Les enfants comme les parents ont bien profité de ce temps festif. La distribution des cadeaux est venue rajouter à la fête des sourires et de la joie chez les enfants et des adolescents.

Projet Mirabal : une course annuelle pour l'égalité Homme-Femme,

écrit par Islem, 12 ans et Kinosh, 13 ans.

Le projet MIRABAL c'est une course organisée pour lutter contre les violences faites aux femmes et pour l'égalité Homme/Femme. Deux éducatrices et deux enfants du SEPAD y ont participé.

Voilà comment ça s'est déroulé : On s'est entraîné pendant plusieurs semaines ; il y a eu un premier temps de sensibilisation sur la cause puis 3 temps sportifs. Le jour J, le dimanche 24 novembre 2024, avant la course on a pu faire un Escape Game sur le thème de l'égalité Homme/Femme. Puis il y a eu différentes courses : 2 pour les adultes et 3 pour les enfants et ados.

Nous avons couru 2,5 km. C'était très difficile mais on a été fiers d'avoir réussi. Après, il y a eu une marche d'engagement avec les membres de Badukada avec des pancartes en mains. On est repartis avec des médailles et un livre sur le sujet.

La course aura lieu tous les ans en novembre !



La rencontre sportive de football à Lognes a redonné confiance aux jeunes et aux éducateurs

Les jeunes du DAP 93 et DAP 92, accompagnés de leurs éducateurs, se sont retrouvés pour célébrer et (re)découvrir ensemble le plaisir du jeu par la pratique du sport : le football !



Mercredi 26 février, les jeunes des DAP 92 et 93 et leurs éducateurs ont participé à une session de football qui a réactivé le complexe sportif « Five » de Lognes. L'objectif était de favoriser la cohésion et le goût de la reconstruction du lien social par le sport.

L'événement était résolument axé vers la réussite collective et non sur la performance individuelle. Exit donc les enjeux de compétition pour créer un espace de partage autour duquel se mêlèrent rires, entr'aide et bonne humeur. Un des objectifs pédagogiques était de rompre avec l'isolement pour développer l'estime de soi par le jeu d'équipe et sans pression. Le football fut un bon terrain d'entente : retisser des liens, développer la confiance en soi et en celle des autres... Un beau projet socio-éducatif.

Une journée d'entraînements et de matchs

Pilotée par un éducateur sportif, la journée a débuté par un échauffement collectif avec des exercices musculaires. S'en suivirent des activités comme la course en cercle et des sprints en relais créant un bon état d'esprit au cours de l'entraînement.

Le « vivre ensemble » s'est construit ensuite lors des matchs constitués de petites équipes (3 contre 3), éducateurs et jeunes réunis côte à côte... Beaucoup de jeunes ont surpris par leurs talents. Ils se sont révélés être d'excellents buteurs ou passeurs de balles. Plusieurs d'entre eux, très réservés habituellement, ont gagné en confiance et en assurance. Ceci montre que le sport peut être un puissant vecteur de lien social quand chacun trouve sa place au sein d'un groupe. Pari tenu pour cette journée qui a permis des échanges, une cohésion des équipes, des moments de complicité et de partage.

Cette journée a non seulement été une célébration du sport mais aussi une belle illustration de ce que signifie jouer ensemble : créer des liens, encourager l'autre et grandir ensemble dans un esprit de solidarité et de respect mutuel. C'est dans ces moments que l'on réalise que le vivre ensemble ne se limite pas à coexister, mais implique également de s'engager activement les uns envers les autres, tant sur le terrain qu'en dehors.

Evaluer et créer de nouveaux projets

L'évaluation a permis à chacun de dresser un bilan personnel et collectif et d'exprimer les valeurs fondamentales qui ont guidé la journée : le respect, l'esprit d'équipe, le dépassement de soi, le tout sans jugement. « Ces valeurs sont essentielles pour créer un environnement positif et inclusif », a précisé un organisateur, soulignant l'importance de ces principes dans le cadre des activités sportives et sociales. Le temps de partage a non seulement permis de faire le point sur les performances sportives mais aussi d'encourager les participants à réfléchir sur leur vécu, leurs émotions et leurs interactions, renforçant ainsi le lien qui s'est tissé au cours de la journée.

La rencontre s'est clôturée en beauté par un repas pour prolonger les échanges et partager les impressions. La journée a été bien plus qu'une simple activité sportive. Elle a été un véritable catalyseur de liens sociaux et d'apprentissage collectif donnant l'envie aux jeunes de vivre de nouvelles aventures qui leur permettent un dépassement de soi.

Comme quoi un ballon et une dose de bienveillance suffisent à faire naître des étincelles de bonheur partagé.

Omar Chakchak, psychologue au DAP

Stage de foot en Seine-et-Marne

Pendant les vacances, trois jeunes âgés de 14, 15 et 17 ans de la maison Marie Foilaine Desolneux (Khalil, Alwyn, Morgan) se sont rendus dans la petite ville de Saint-Thibault des Vignes à l'occasion des stages sportifs des vacances organisées par l'école de foot pour mettre en place des séances, jeux, exercices de foot pour des jeunes de 6 à 12 ans sur 5 matinées pendant 5 jours.

La thématique du jour était « passe et conduite de balle »

Les éducateurs et bénévoles ont mis en place des exercices ludiques pour les enfants du club, les jeunes de Marie Foilaine Desolneux ont pu intervenir, gérer le temps, assister et former les enfants. Ils ont fait preuve de patience, de pédagogie. Les enfants et les parents ont apprécié ce projet qui était du bénévolat, mais le directeur technique du club a souhaité leur offrir un petit quelque chose pour les remercier de leur sérieux et a remis à chacun une boisson et des cartes de collection panini.

Ayant été investis d'une mission d'encadrement, les jeunes souhaitaient revenir pour les prochaines séances mais l'organisation de la structure ne le permet malheureusement pas car la ville de Saint-Thibault est difficilement accessible en transport.

Le club reste ouvert à d'autres échanges tout au long de l'année. Ce n'est donc que partie remise.

L'équipe éducative



Le Conseil d'administration s'est réuni à Livry-Gargan le jeudi 10 avril



Présidé par Madeleine Mathieu, le Conseil d'administration a été accueilli dans les locaux du « Service Educatif de Protection et d'Accompagnement à Domicile » (SEPAD - habilitation de 0 à 17 ans) par Eric Bertherat, directeur du service. Ce dispositif, créé le 3 septembre 2018, a pour mission de maintenir l'enfant dans le cadre de son environnement familial. Ont été invités les directeurs des établissements de l'association pour faire le point sur la vie des maisons. En vue de la préparation de la prochaine Assemblée générale, Yann Chatelin, directeur général adjoint, a présenté l'arrêté des comptes en présence de M. Franck Naccache, commissaire aux comptes. Il est prévu que l'Assemblée générale se tienne le jeudi 19 juin 2025.

Jacques Carton, administrateur



Le Conseil d'administration accueilli dans les locaux du SEPAD à Livry-Gargan

L'Islande à Montfermeil : une rencontre chaleureuse et inspirante

Une délégation de 25 Hauts fonctionnaires de la Direction Générale des Solidarités de la ville de REYJKLAVIK (en Islande), accompagnés d'un référent du CD 78 et d'un agent de la Sécurité Sociale qui fait office de traducteur, ont visité la maison Chevreul afin de découvrir (de façon synthétique) le champ de la Protection de l'Enfance en région parisienne. En effet, un accent particulier a été mis sur les valeurs de l'Association et le mode fonctionnement des prises en charge. Il s'avère que ce type de structure n'existe quasiment pas en Islande, pays qui comporte moins de 400.000 habitants.

Yann Chatelin, directeur général adjoint

Notre association a eu le plaisir et l'honneur d'accueillir le 2 avril une délégation officielle islandaise. Cette visite avait pour objectif de découvrir nos lieux de vie ainsi que nos méthodes de travail auprès des enfants que nous accompagnons au quotidien. C'est la maison Chevreul qui a été choisie pour représenter notre association. Nos invités ont été accueillis autour d'un petit-déjeuner typiquement français — viennoiseries, chouquettes, café et thé — dans une ambiance conviviale. Cette introduction a été suivie d'une prise de parole de Florence Mazerat et Yann Chatelin, qui ont présenté les missions de l'association et les rôles de chacun.



La matinée s'est poursuivie avec une visite guidée de la maison, organisée en trois groupes, permettant à chacun d'apprécier l'organisation de nos espaces de vie. Un moment fort de la journée fut le déjeuner au restaurant pédagogique, où un repas de qualité, préparé par Philippe et Sophie, a été servi avec l'aide des jeunes de l'association. Un moment d'échange et de partage apprécié de tous. En guise de souvenir, chaque membre de la délégation s'est vu remettre un sac AEPC, et une photo de groupe a immortalisé cette belle rencontre avant leur départ vers l'ambassade d'Islande. Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette matinée, rythmée avec précision et baignée d'un agréable soleil printanier.

Sabrina Meziane, éducatrice Chevreul

Pour informer et mieux communiquer : une Lettre et un site

Le comité de rédaction de Concorde a tenu sa première réunion 2025, le jeudi 8 janvier à Montfermeil, avec Florence Mazerat – directrice générale, Yann Chatelin – directeur général adjoint et Yolène Bzar – assistante de direction, pour travailler sur la Lettre d'information et les contenus du site.

Pour suivre les activités, les événements ou rechercher une information, retrouvez-nous sur le site régulièrement mis à jour :

<http://concorde-aepc.com>



Comité de rédaction : Jacques Carton - Sylvie Doudet - Pierre Girault - Maïté Melchior, *administrateurs*